

RETOUR SUR

LE CONSEIL COMMUNAUTAIRE

DU VENDREDI 23 JUIN 2023



Préservation de la ressource en eau : les élus d'AQTA mobilisés !

En septembre dernier à Camors, les élus s'étaient engagés à mettre sur pied des actions fortes en faveur de la préservation de la ressource en eau. Depuis, de nombreuses mesures ont été prises et se poursuivent aujourd'hui avec la mise en œuvre d'un dispositif d'aide à l'acquisition de récupérateurs d'eau de pluie.



200 000 euros d'aides pour l'achat de récupérateurs d'eau de pluie

Les élus de la Communauté de Communes ont voté la création d'une subvention pour l'achat et l'installation de solutions de récupération d'eau de pluie.

Cette aide concerne :

- les récupérateurs hors sol de 150 litres minimum (achetés dans un commerce du territoire) de 50 euros,
- la fourniture et la pose par un professionnel d'un système de récupération de l'eau de pluie comprenant une cuve enterrée d'un minimum de 3000 litres (ainsi que les équipements et raccordements annexes) de 200 euros.

Le dossier de demande et le règlement complet sont téléchargeables sur le site Internet d'Auray Quiberon Terre Atlantique.

Il n'a pas fallu attendre l'été caniculaire de 2022, pour que la collectivité prenne la mesure de la nécessité de préserver nos ressources en eau.

Depuis 8 ans, Auray Quiberon Terre Atlantique traque la moindre fuite et a déjà mobilisé plus de 16,5 millions d'euros pour rénover les canalisations d'eau potable qui peuvent perdre de leur étanchéité avec le temps.

3,5 M€ par an pour traquer et supprimer les fuites du réseau de distribution

Un travail minutieux, de veille et de longue haleine, qui porte ses fruits ! À ce jour, le rendement moyen des 24 communes du territoire est de 90%, bien au-dessus de la moyenne nationale de 80%.

Mais les élus ont souhaité intensifier les efforts en augmentant de 40% le budget annuel dédié aux réseaux de distribution d'eau potable, passant ainsi à 3,5 M€ par an.

En complément des travaux sur la qualité du réseau, il convient de mobiliser petits et grands, pour que chaque habitant devienne un ambassadeur des économies d'eau.

Plus de 6 500 kits distribués gratuitement pour faire des économies d'eau !

Ainsi chaque foyer peut désormais bénéficier d'un « kit économie d'eau ». Il comprend 2 mousseurs à visser sur les robinets et 1 limiteur de débit pour la douche. Ces outils faciles à installer permettent de réduire jusqu'à 60% le débit de l'eau, sans pour autant perdre en confort.

Ces kits gratuits (1/ foyer) sont à retirer auprès de sa mairie de résidence ou à la Direction du cycle de l'Eau d'Auray Quiberon Terre Atlantique (Porte Océane à Auray).

Les habitants ne sont pas les seuls à utiliser la ressource sur le territoire. Ainsi, AQTA a lancé une grande campagne de sensibilisation autour des gestes du quotidien qui permettent de réduire de manière significative les consommations.



Une campagne de sensibilisation tous azimuts

Petits gestes = grands bénéfiques, à la fois pour la planète et le porte-monnaie, pour l'individu et le collectif. Campagne d'affichage dans les lieux de passage, communications durant les événements sportifs et culturels, spots radio, annonces dans les cinémas, réseaux sociaux, magazine communautaire et bulletins municipaux, mail et SMS...

Les messages seront relayés sur le terrain, auprès des habitants, entreprises, puis publics scolaires à la rentrée, par **les ambassadeurs d'Auray Quiberon Terre Atlantique** et auprès des visiteurs par l'intermédiaire des hébergeurs et de kits dédiés.

Un accompagnement vers une tarification progressive à compter de 2024

Une réflexion est actuellement menée pour **envisager la fin de la dégressivité des tarifs de l'eau pour les employeurs du territoire dont les besoins en eau sont importants**.

A partir du mois de septembre, ces révisions tarifaires seront assorties d'un **suivi par deux techniciens en économie d'eau dédiés**, qui veilleront à accompagner ces consommateurs pour réduire leur utilisation, mieux intégrer les eaux pluviales, et réutiliser davantage les eaux dites « non conventionnelles ».

Une situation sous contrôle mais qui appelle à la prudence

Certes, les pluies du mois d'avril ont contribué à remplir les réserves en eau douce de Tréauray, qui alimentent le pays d'Auray. Néanmoins, les modèles prédictifs laissent à nouveau craindre de fortes chaleurs durant tout l'été, des risques d'évaporations précoces, et donc de baisse rapide du niveau de la réserve.

Restons mobilisés !

ELECTION DU VICE-PRESIDENT A L'URBANISME, LA PLANIFICATION ET L'AMENAGEMENT DU TERRITOIRE

À la suite du décès de M. Michel Le Ray, il convenait de procéder à l'élection du Vice-président délégué à l'urbanisme, la planification et l'aménagement du territoire. **M. Hervé CAGNARD, maire de Locmariaquer depuis le 28 juin 2020, a été élu à l'unanimité pour poursuivre l'action de son prédécesseur**. Agé de 63 ans, cet ancien officier de la Marine nationale avait décidé en 2015 de s'installer définitivement à Locmariaquer, commune dont il est originaire.

LE CONSEIL EN BREF

- **Mise à jour du schéma cyclable** pour intégrer de nouveaux axes et liaisons entre les communes (265 km au total), de nouveaux services liés à la pratique du vélo (abris vélos sécurisés, stationnement...) et renforcer la communication afin d'inciter à l'utilisation des déplacements doux sur le territoire. Cette mise à jour permet également de prendre en compte et de compléter le schéma des mobilités douces récemment voté par le Conseil départemental.

- **Actualisation des tarifs Alre'O** : pas d'augmentation des tarifs mais une harmonisation pour une meilleure lisibilité. Une nouveauté sera proposée à titre expérimental : la mise en place de cours particuliers au sein des bassins.

- **Mise à jour du schéma départemental des gens du voyage** : l'Etat et le département soumettent pour 6 ans une nouvelle répartition de l'accueil des gens du voyage sur le Morbihan. AQTA a validé ce nouveau schéma qui prévoit pour notre territoire :

- le maintien des 2 aires permanentes à Auray (24 emplacements) et Quiberon (6 emplacements)
- l'extension de 2ha à 4ha de l'aire de grands passages estivales à Pluneret, pour accueillir les missions évangéliques,
- la mise à disposition, chaque été, d'une ou deux aires de grands passages d'un total de 2 ha, afin d'accueillir des groupes familiaux (2 ha à la Chartreuse à Brec'h pour l'été 2023)
- la transformation de l'aire d'accueil permanente de Pluvigner en terrains familiaux locatifs (12 emplacements)





- **Approbation du règlement des fonds de concours 2023/2026** : suite au pacte fiscal et financier approuvé lors du dernier Conseil communautaire, les élus communautaires ont formalisé le règlement des fonds de concours attribués par AQTA aux Communes afin de :
 - Maintenir un fonds de concours de solidarité à destination des 8 communes déjà concernées lors du précédent règlement
 - Créer un fonds de concours territorial pour les 16 autres communes
 - Créer un fonds de concours exceptionnel dédié aux projets structurants, d'ampleur portés par les Communes
- **La Communauté de Communes accompagne le projet de l'Argonaute en rentrant au capital (3000€)**
- La Communauté de Communes propose **une solution de logement pour ses saisonniers** en engageant un partenariat avec l'AFPA dont des chambres sont disponibles pendant la période estivale.
- **Un point d'information « Culture »** : à l'automne, dans le cadre de la labellisation « Pays d'art et d'histoire », le service patrimoine d'AQTA, en lien avec le CAUE, proposera un mois dédié à la découverte du patrimoine du XXème siècle. Ainsi les journées du patrimoine et les journées nationales de l'architecture permettront d'organiser des visites, conférences et ateliers autour des créations d'Yves Guillou, de Saint-Pierre Quiberon à Brec'h, en passant par Etel, Carnac, Quiberon et La Trinité-sur-Mer.

